

10 gute Gründe für eine moderne Vereinssoftware

- ✓ **Zugriff auf ihre Daten zu jeder Zeit, von (fast) überall aus**
In einer digitalen cloudbasierten Vereinssoftware können Sie als Verantwortliche von überall aus arbeiten wo Sie eine Internetverbindung und einen Web-Browser zur Verfügung haben. Ein deutlicher Vorteil gegenüber lokal installierten Softwares oder Excel-Listen die nur von einem Gerät und einer Person aus abgerufen und bearbeitet werden können.
- ✓ **Effizientes und zeitsparendes Arbeiten**
Prozesse wie die Neuaufnahme von Mitgliedern oder auch der Beitragseinzug können mit einer Vereinssoftware deutlich vereinfacht und teilweise sogar automatisiert werden. Durch Änderungsprotokolle und digitale Notizfelder ist jederzeit nachvollziehbar wer was in der Software gemacht hat.
- ✓ **Eine Software - viele Funktionen und Möglichkeiten**
Die meisten modernen Vereinssoftwares bieten mehr als nur Mitgliederverwaltung und Vereinsbuchhaltung. Die Bandbreite an Funktionen geht über Sitzungsprotokolle und Vereinskalendar bis hin zu Videokonferenzräumen und E-Mail Funktionen. Zumeist kann der Verein aus mehreren Funktionsumfängen / Versionen die für ihn passende erwerben.
- ✓ **Aktives Vereinsleben mit Teilhabemöglichkeiten für alle**
Viele Softwares bieten einen Chat oder ein Forum für Mitglieder. Über Kalender sind Anmeldungen zu Präsenzveranstaltungen einfach möglich. Für Mitglieder, denen die digitale Welt noch fremd ist, gibt es meistens auch eine Brieffunktion.
- ✓ **Hohe Datensicherheit durch transparente Abläufe und Sicherungsverfahren**
Achten Sie darauf, dass Ihr Anbieter alle Daten in Deutschland speichert und über entsprechende ISO-Zertifikate verfügt, dann ist die Datensicherung in hohem Maße gewährleistet. Es werden regelmäßig Sicherungen angelegt und innerhalb der Softwares sind verschiedene Zugriffsberechtigungen möglich. Änderungen werden protokolliert und können damit für lange Zeit sicher nachvollzogen werden.
- ✓ **Fortlaufende Weiterentwicklung**
Eine gute Vereinssoftware wächst mit der Zeit und ihren Anwender:innen und beinhaltet regelmäßige Updates mit neuen Funktionen und Verbesserungen. Ein entscheidender Vorteil gegenüber lokalen Anwendungen und analoger Vereinsverwaltung.
- ✓ **Anbindung an andere nützliche Programme möglich**
Durch Schnittstellen kann eine digitale Vereinssoftware mit anderen Anwendungen wie z.B. dem Online Banking, externen Cloud-Speichern oder Newsletter-Tools angebunden werden. So leistet die Vereinssoftware mehr als was sie eigentlich soll.
- ✓ **Einfacher Einstieg und Import bestehender Daten**
Grundkenntnisse im Bereich Anwendersoftware sind natürlich immer gut und hilfreich. Die meisten Anbieter von Vereinssoftwares bieten ihren Anwender:innen aber auch umfangreiche Online-Hilfen wie Handbücher, Häufige Fragen und Schulungsvideos zur Anschaulichkeit. Bestehende Daten von z.B. Mitgliedern können meist aus einfachen Tabellen in die neue Vereinssoftware hochgeladen werden. Das erleichtert den Einstieg erheblich.
- ✓ **Beitrag zu Nachhaltigkeit und Umweltschutz**
Durch die Datenspeicherung in der Cloud entfallen in sehr vielen Fällen Papier-Ausdrucke. Auch in der Buchhaltung ist es nicht mehr notwendig jeden einzelnen Beleg auszudrucken und abzuheften. Viele Software-Anbieter sind ebenfalls um Nachhaltigkeit bemüht und vertreiben ihre Anwendung klimaneutral.
- ✓ **Von staatlichen Förderungen für Digitalisierung profitieren**
Viele Bundesländer fördern Maßnahmen von Vereinen im Bezug auf Digitalisierung mit einmaligen nicht rückzahlbaren Zuschüssen, darunter fällt häufig auch die langfristige Anschaffung einer digitalen Vereinssoftware. Ein Umstieg lohnt sich möglicherweise also nicht nur wegen der Zeitersparnis und anderen Vorteilen, sondern auch für die Vereinskasse.